
 

 
 
 

平成２３年 
 

第２回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

３月 ８日（５人） 
安藤 二郎 ・ 大田 雄二郎 ・ 山田 耕治 ・ 藤本 和久 

高砂 朋子 

３月 ９日（５人） 
斉藤 旭 ・ 久保 玄爾 ・ 木村 一彦 ・ 今津 誠一 

田中 健次 

３月１１日（５人） 
山根 祐二 ・ 田中 敏靖 ・ 横田 和雄 ・ 重川 恭年 

土井 章 

３月１４日（４人） 
三原 昭治 ・ 山本 久江・山下 和明 ・ 中林 堅造 

 

 

 

 



 

№ １ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府市の農業を成長産業に

しよう 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）六次産業化法について 

  今回公布された「六次産業化法」に対する

認識及び防府市のまちづくりにおける「農業

の振興」の中での位置づけ並びに今後の対応

策について 

 

（２）農産物直売所について 

  JA 防府・とくぢの「グリーンショップ佐波

川」大道の「ふれあいステーション DAIDO」

並びに市内各地域で行われている朝市の現況

と今後の見通しについて 

 

（３）防府市における農業の現況について 

① 本市の農家数及び主業農家及びその他の

農家の就業状況 

② 集落営農の現況と見通し 

③ コメ並びにその他農産物の収穫状況 



 

№ ２ 大田 雄二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市長は、市民生活第 1で明

るい市政を 

 

２．吉田松陰先生の道徳教育

を、小・中学生に取り入れ

ることについて 

 

 

３．市道の交通安全対策につい

て 

 

 

 

 

４．小・中学校吹奏楽部の予算

復活について 

 

 

 

 

 

 

（１）市長は、市民・議会・職員等と対話を基

本として、市民生活第 1で明るい市政を

 

 

（１）わずか 29 歳 2 カ月の短い人生ながら、

初代総理大臣の伊藤博文を道徳教育し、

日本の歴史を変えた、吉田松陰先生の思

想等を学校教育に取り入れたらどうか 

 

 

（１）桑山中学校から華城小学校を経由して、

植松や西浦に抜ける、市道三田尻西浦線

の交通安全対策について 

 

（２）華城小学校から航空自衛隊防府北基地の

西側を経由して、華西中学校や西浦に抜

ける、市道下河内潮合線の交通安全対策

について 

 

（１）華城小学校吹奏楽部が、全国合奏大会で

2 位となり、桑山中学校吹奏楽部も全国

大会出場が決定したので、小・中学校吹

奏楽部の予算復活について 

 

 



 

№ ３ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府市の空き家等の適正管

理ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ひきこもり支援事業につい

て 

 

 

 

 

（１）防府市で管理されていない空き家等の推

移は？ 

 

（２）管理者されていない物件については、ど

の様な対応をされているのか？ 

 

（３）犯罪を起こさせないための地域環境・地

域保全という点から、子ども達への指導

はどの様にされているのか？ 

 

（１）ひきこもりに至るまでのケースは、さま

ざまであるが、行政としてどのような対

応策が必要とお考えか？ 

 

（２）ひきこもりに対しての現状把握や関係機

関との協力支援は、どのように行ってい

るのか？ 

 

（３）ひきこもりに関する普及啓発活動をどの

ようにされているのか？ 

また、居場所づくりのお考えは？ 

 



 

№ ４ 藤本 和久  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．森林整備について 

 

 

１．林業振興について 

 

（１）木材の生産について 

 

① 林家や森林組合との話し合いは 

 

② 主伐期を迎えている人工林の資源量

は。また、この中で生産可能な木材

資源量と生産計画は。 

 

③ 生産が難しい人工林はどうするのか

（生産を断念することも含め行政の

基本的な考え方は） 

 

④ 保育期の人工林の保育計画について 

 

（２）木材の需要拡大について 

 

  “公共建築物等における木材の利用の促進

に関する法律”が平成２２年１０月１日に施

行されたが、本市の対応を聞かせて欲しい。

 

 

２．森林の適正な整備について 

 

（１）森林の持つ多面的な機能を保つための適

正な森林整備について 



 

№ ５ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．消費生活対策の推進につい

て 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．鳥獣被害防止対策の推進に

ついて 

 

 

 

 

 

（１）防府市消費生活センターが設置されて 4

月１日で 1年 

 

① この 1 年間の状況（相談件数や特筆すベ

き相談傾向等）及び関係機関・部署との

連携や周知等の取り組みについて 

 

② 専門知識と経験を習得された職員の配置

は絶対条件、事後の体制について 

 

（２）悪質商法から市民を守るための対策につ

いて 

 

① 注意点や心構え、撃退方法等をまとめた

マニュアルや、相談・連緒先を記載した

マグネットシートを作成し、全戸配布し

てはどうか。 

 

 

（１）野生鳥獣による農林業被害が問題になっ

ているが、市における現状について 

 

（２）農水省では、平成 23 年度より、鳥獣被害

対策を緊急的に強化するとしている。こ

の事業を積極的に活用すべきだが、市の

取り組みは。 

 

① 侵入防止柵等の設置に対する支援につい

て 

 

② 地域ぐるみの被害防止活動の支援につい

て 

 

③ 農家や市民に対しての情報提供について 



 

№ ６ 斉藤 旭  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．地方自治 

 

 

 

 

 

（１）松浦市長は名古屋市のトリプル選の結果

をどう受け止めておられるか 

 

 

 

  

 



 

№ ７ 久保 玄爾  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．地域産業政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の地方自治に対する考

え方について 

 

 

（１）新中小企業基本法と第４次防府市総合計

画 

 

（２）製造業を中心とした中小企業の調査につ

いて 

 

（３）産業政策に関する人材の育成について 

 

（４）地場産業センターの現在の役割と中小企  

業支援組織の創設について 

 

（１）二元代表制に於ける議会の存在について 

定数半減は大政翼賛又は専制政治が目標

か 

 

 



 

№ ８ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．税等の徴収について 

 

 

 

 

 

２．借上型市営住宅制度につい

て 

 

 

３．市長施政方針演説について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）最近の収納（滞納）状況について 

 

（２）徴収（滞納克服）対策について 

 

（３）差押さえの実態と基本方針について 

 

（１）宇部市等で実施している借上型市営住宅

制度の導入について 
 
 
（１）大綱の第６は、市民と行政や議会がそれ

ぞれを尊重し、役割を分担・補完しあう

「自ら担う喜びとみんなで支えあう力で

築くまちづくり」とあるが、”議員半減”
はこれと逆行するのではないか。 

 
 
 

 



 

№ ９ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市政混乱の早期打開 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．重点政策等の進捗状況  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）いま「議員定数削減」の是非を巡って、

市民を巻き込んだ市長と議会の対立が先

鋭化し、憂慮すべき状況に陥っている。

この状況が長く続けば、半減の目的とさ

れる経費削減効果以上の計り知れないマ

イナス効果が発生する。 

本来の行政の役割と責任を果たすため、

一日も早く行政と議会の関係を回復し、

現状の打開に努めるべき。 

 

（１）教育・観光・環境について、市長自身の

具体的政策を尋ねる。 

 

（２）これまで提案した政策の実施状況の報告

を求める。 

 

（３）新たな政策の提案 

 



 

№ １０ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市長のマニフェストについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

２．政策法務について 

 
 
 
 
 
 
 
３．文化財登録制度について 

 

（１）新年度予算に関して、市長のマニフェス

トに関するものは、何があるのか 
 
（２）平成２４年度以降にずれ込むものは、何

があるのか 
 
（３）福祉、教育関係の実施スケジュールを示

してほしい 
    
（１）この２年間で、どのように進展したのか 
 
（２）自治基本条例を施行後、政策法務に関し 

て、どのような対応をしているか 
 
（３）（仮称）「政策法務推進計画」を策定す

べきではないか 
 

（１）文化財登録制度について、市はどう考え

ているか 

 

（２）防府市の登録文化財件数は、１件で少な

いが、今後はどうするのか 

 

（３）塩田公園の釜屋煙突は、登録文化財とす

べきではないか 

 

（４）防府市公会堂は、高名な建築家佐藤武夫

氏の設計だが、登録文化財とすべきでは

ないか 



 

№ １１ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．地デジ放送への円滑な移行

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国民健康保険証について 

 

（１）生活保護世帯のうち地デジ放送未対策世

帯数はどうか。また、その世帯に対する

本市の対応はどうするのか。 
 
（２）高齢者単独世帯や高齢者のみの夫婦世帯

の地デジ放送対応はどうか。 
 
（３）地デジ詐欺、悪質商法に対する対策はど

うか。 
 

 

（１）健康保険証の個人カード化は全国市町村

で進捗率はどうか。また、県内他市の状

況はどうか。 
 
（２）本市において健康保険証個人カード化の

ニーズに関してどのように考えている

か。 

 

（３）健康保険証個人カード化を本市でも実施

してはどうか。 

 



 

№ １２ 田中 敏靖  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．里帰り出産のできる体制作

りについて 

 

 

２．福祉施設の設置体制につい

て 

 

 

 

３．防犯灯関係補助金について 

 

 

 

（１）産科医等確保について 

 

 

 

（１）土砂災害危険区域内や洪水危険区域

内の設置について 

 

 

 

（１）LED 防犯灯の設置・取替経費の助成

と、電気代の助成について 

 

 

 



 

№ １３ 横田 和雄   

質  問  事  項 要          旨 

 

１． ２３年度予算について 

 

 

 

 

  

２．防府市民の民意について市

長の考えについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）災害関係の予算について 

 

（２）福祉予算について 

 

 

 

（１）議会改革の必要性について 

 

 

 

 



 

№ １４ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．いじめと学級崩壊の実態に

ついて 

 

 

 

 

 

２．道徳教育の推進について 

 

（１）報道等によると、いじめ問題や学級崩壊

問題が深刻化いているという。防府市に

於ける実態は如何なのか、お尋ねした

い。 

 

 

 

（１）上記の件に対し、幼少期からの道徳教育

の徹底が必要と思うが、今以上の推進に

ついて。 



 

№ １５ 土井  章  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．聖域なき行財政改革につい

て 

 

 

 

 

 

２．国体選手の民泊に伴う、共

同調理の食材等の地元産品

の利活用について 

 

 

 

 

３．JR 防府駅南の売却用地の整

備予定について 

 

 

 

 

４．企業誘致体制の強化につい

て 

 

 

（１）市庁舎など市施設を使用（利用）してい

る企業、団体に対する使用料の徴収実態

について 

（２）恒常的に小学校体育館を利用している団

体等への使用料の徴収実態について 

 

 

（１）国体選手の民泊に伴う食事の提供に、PR

と消費拡大を兼ねて、食材は勿論、味

噌、醤油、豆腐等の加工品、調味料に至

るまで、防府産に拘るべきと思うが、如

何か。また、郷土料理を必ず一品付ける

等の工夫が必要と考えるが、如何か。 

 

（１）当該用地は平成 19 年に売却されたが、手

付かずの状態。毎年、契約の延長を行っ

ているが、今年も期間内に未着手なら、

解除すべき。現在、計画の進捗状況はど

のようになっているか。 

 

（１）どの様な体制でどのような活動をしてい

るか。また、現在、進出の引き合いは有

るか。 

 



 

№ １６ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．野良犬、野良猫対策につい

て 

 

 

 

 

 

２．財団法人山口・防府地域工

芸地場産業振興センターの

役割と運営について 

 

 

（１）近年、市内の各地域で野良犬が出没し、

市民が咬まれるなどの被害も出ており、

早急な対策が望まれている。また、野良

猫による糞などの環境被害も発生してい

るが、市の取り組みは。 

 

 

（１）山口・防府地域工芸地場産業振興センタ

ーが設立され 20 年になるが、その目的と

役割、運営は。また、厳しい経済情勢下

にある地場産業の振興への取り組みは。 



 

№ １７ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市内中小業者の支援につい

て 

 

 

 

 

２．国民健康保険制度について 

 

 

 

 

 

 

（１）小規模工事契約希望者登録制度の創設に

ついて。 

 

（２）官公需の地元発注強化について 

 

 

（１）保険料の引き下げについて 

 

（２）医療費の窓口負担（一部負担金）の減免

について 

 

 



 

№ １８ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．住宅用火災警報器の普及に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２．ふるさと寄附金に関連する

「寄附条例」の導入につい

て 

 

（１）世帯普及率はどうか 

 

（２）普及啓発活動及び普及推進体制の取り組

みについて 

 

（３）65 歳以上の一人暮らしの方や高齢者世帯

の普及はどうか 

 

 

（１）ふるさと寄附金制度を基に「寄附条例」

を導入できないか 

 



 

№ １９ 中林 堅造  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．これからの防府市のかじ取

りについて 

 

 

 

 

２．平成２３年度予算書につい

て 

 

（１）４期目スタートから９ヶ月、定数削減の

道半ばだが、これまでのいきさつ、今後

の思い、そしてあらためて民意について

も問いたい。 

 

 

（１）山頭火ふるさと館の進捗状況、並びに宮

市保育所改築事業について 
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